
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung  
der Gemeinde Bönebüttel 

 
 

am Montag, dem 31.08.2015 
 
 

im Multifunktionsraum, Sickkamp 16, 24620 Bönebüttel 
 

 
 
Beginn: 19:36 Uhr Ende: 20:27 Uhr 

Anwesend: 
 
 Bürgermeister 
  Herr Udo Runow 
  
 Gemeindevertreter/-innen 
  Herr Klaus Biß 
  Herr Jörg Christophersen 
  Herr Ernst Gawlich 
  Herr Rolf Klein 
  Herr Timm Kruse 
  Frau Gisela Kummerfeldt 
  Herr Olaf Lentföhr 
  Herr Jürgen Meck 
  Herr Andreas Wengrzik-Nickel 
  Frau Birgit Wriedt 
  Herr Tammo Zimmermann 
  
 Außerdem Anwesend 
  Herr Rüdiger Beyme, 

fünf Gäste (inkl. Presse) 
  
 von der Verwaltung 
  Herr Jannik Wolf 
 
 
 

Entschuldigt: 
 
 Gemeindevertreter 
  Herr Christian Harms-Biß 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit 

  
2. Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 31.08.2015 
  

3. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-
ordnungspunkte 

  
4. Eingaben / Einwohnerfragestunde I 
  

5. Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 08.06.2015 
  

6. Information über die am 08.06.2015 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 
Beschlüsse 

  
7. Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 
  

8. Anfragen der Gemeindevertreter 
  

9. 2. Nachtragssatzung zur Beitrags- und Gebührensatzung Abwasser 
Vorlage: 0043/2013/DS 

  
 10.  Einwohnerfragestunde II 
  
 11.  Verschiedenes (öffentlich) 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 
Bürgermeister Runow eröffnet die Sitzung um 19:36 Uhr. Die ordnungsgemäße Ladung 
wird festgestellt. Zum Sitzungsbeginn sind zwölf Mitglieder der Gemeindevertretung (GV) 
anwesend und damit beschlussfähig. GV Herr Christian Harms-Biß fehlt entschuldigt. 
 
 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 31.08.2015 

 
Keine.  
Herr Runow weist auf die vor Veröffentlichung in den amtlichen Bekanntmachungskästen 
vorgenommene Korrektur des Tagesordnungspunktes (TOP) 5 hin: Es handele sich um 
die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 08.06.2015 und nicht um die Niederschrift 
vom 06.06.2015, wie irrtümlich in den an die GV-Mitglieder versandten Unterlagen unter 
TOP 5 angegeben. 
 
 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 
 
Ohne Aussprachebedarf beschließt die GV über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 
beratenden Tagesordnungspunkte (TOP) 12 – 18. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 12 (einstimmig) 
Nein-Stimmen:   0 
Enthaltung:   0. 
 
 4 . Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

 
Ein Einwohner berichtet über nach wie vor überquellende Abfallkörbe in der Umgebung 
von Sitzbänken insbesondere im Husbeker Moor.  
Des Weiteren werden die Verpachtung von Pachtflächen am Oberg und deren momenta-
ne Unterverpachtung durch den jetzigen Pächter kritisiert. 
Herr Runow nimmt den Hinweis auf das widrige Erscheinungsbild des Ortseingangsschil-
des an der B 430 dankend zur Kenntnis. Die zuständige Straßenmeisterei Stolpe wird 
über das Gefährdungspotenzial informiert. 
Die Wasserführung der Schwale bzw. Stör sei nach Ansicht eines Einwohners in bestimm-
ten Bereichen unzureichend, die Vorfluter würden nicht ausreichend gereinigt und der 
Bewuchs würde unzureichend nur einseitig gemäht werden. Es besteht Konsens, dass  
der Bewuchs aus naturschutzrechtlichen Gründen nur einseitig gemäht wird. 
Einer Anfrage zur Umwidmung eines vorhandenen Fußballplatzes wird entgegnet, dass es 
sich hierbei bereits um einen multifunktionalen Platz handele und für zahlreiche andere 
Aktivitäten zur Verfügung stehe. 
 
 5 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 08.06.2015 

 
Einwendungen gegen die Niederschrift werden nicht vorgetragen; sie wird in ihrer vorlie-
genden Form somit gebilligt. 
 
 
 
 
 



Seite 4 / 5 
 

 6 . Information über die am 08.06.2015 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-
fassten Beschlüsse 

 
Herr Runow berichtet zu folgenden TOPe des nichtöffentlichen Teils der GV-Sitzung vom 
08.06.2015: 
 

Zu TOP 19  Vertrags- und Vergabeangelegenheiten 

 
Die GV hat den Beschluss gefasst, der Fa. Depenbrock aufgrund des wirtschaft-
lichsten Angebots den Auftrag für die Sanierung des Sickkampsredders zu ertei-
len.  
 

Es erfolgt der Hinweis, dass im Bereich der Neuasphaltierung großflächig Wasser auf der 
Straße stehe. Bei der noch zu erfolgenden Bauabnahme soll auf die Probleme mit nicht 
ablaufendem Wasser hingewiesen werden. Zudem sollen Maßnahmen zur Vermeidung 
abgestimmt werden. 
 

Zu TOP 20  Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 
Die GV spricht sich dafür aus, dass künftig alle Bauangelegenheiten sofort an die 
Fachabteilungen gehen sollen. 
Die GV hat zudem ihre Zustimmung zur 5. Änderung des B-Plans Nr. 88 der Stadt 
Neumünster, erneute Auslegung, erteilt. Weiterhin hat die GV dem Bau eines Car-
ports im Wieselweg zugestimmt sowie die geringe Grenzüberschreitung geneh-
migt. 

 
 7 . Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwal-

tung 
 
A) Mitteilungen des Bürgermeisters: 

 
1. Die Schleswig-Holstein Netz AG führt zurzeit Korrosionsschutzarbeiten bei der 110KV-

Leitung, die von Brachfeld nach Lübeck geht, durch. 
 
2. Die Auslieferung der digitalen Funkgeräte für die Feuerwehr soll jetzt im Januar 2016 

beginnen und im Dezember 2016 abgeschlossen sein. 
 
3. Der Städteverband Schleswig-Holstein spricht sich für die Teilnahme der Gemeinden 

am „Dorfputz“ aus. Der Termin ist am Samstag, 19. März 2016. 
 
4. Am 21.09.2015 ist in der Zeit von 14:30 Uhr - 15:30 Uhr die mobile Schadstoff-

sammlung wieder auf dem Parkplatz am Sportlerheim. 
 

B) Mitteilungen des Vorsitzenden des Bau- und Planungsausschusses: 
 

1. An den Regenrückhaltebecken wurden Mäharbeiten durchgeführt. 
 
2. Es wird geprüft, ob im Tasdorfer Weg probeweise zwischen zwei Höfen die Zu- bzw. 

Abfahrten mit Asphalt aufgefüllt werden können um die Standsicherheit zu erhöhen. 
 
C) Mitteilungen des Vorsitzenden des Kindergarten-, Schul-, Sozial- und Sportausschus-

ses: 
 

1. Es wurden zahlreiche Sanierungs- und Reparaturarbeiten in den Ferien vorgenom-
men.  

2. Die Sozialarbeiterin hat fristlos am 27.08.2015 gekündigt. 
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3. Die Spielplätze der Gemeinde werden zeitnah begutachtet. 

4. Am 20.09.2015 findet das Gemeindefest der Kirchengemeinde statt. 
 
D) Mitteilungen des Haupt- und Finanzausschusses (HFA): 

 
1.   Die nächste Sitzung des HFA findet am 28.09.2015 statt. 
 
E) Keine Mitteilungen der Verwaltung. 
 
 8 . Anfragen der Gemeindevertreter 

 
Fr. Wriedt erfragt den Umsetzungsstand zu dem zusätzlichen Veröffentlichungskasten 
beim Sportlerheim. Herr Runow wird sich umgehend um die Beauftragung kümmern. 
Herr Klein bittet um Sachstandsmeldung zum neuen Feuerwehrgerätehaus. Herr Lentföhr 
berichtet über die bisherigen Versuche, Kontakt mit der SH Netz AG aufzunehmen, um 
eine Planungsunterlage bzgl. der Stromtrassenführungen in dem überplanten Bereich zu 
erhalten.  
 
 9 . 2. Nachtragssatzung zur Beitrags- und Gebührensatzung Abwasser 

Vorlage: 0043/2013/DS 
 
Herr Runow erklärt auf Nachfrage, dass die Klärschlammbeseitigung bei geringeren Men-
gen nicht jährlich erfolgen muss, sondern nur nach Bedarf bzw. sofern dies aufgrund ent-
sprechender Gutachten erforderlich wird (i. d. R. Drei-Jahres-Intervall). 
 
Beschluss: Die Vorlage 0043/2013/DS in der vorliegenden Fassung wird be-
schlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 12 (einstimmig). 
Nein-Stimmen:   0 
Enthaltung:   0. 
 
Die Verwaltung erhält den Auftrag, zu prüfen, ob die 1. Nachtragssatzung zur Beitrags- 
und Gebührensatzung Abwasser aufgehoben werden muss. 
 
 10 . Einwohnerfragestunde II 

 
Aufgrund einer Einwohneranfrage besteht Einigkeit darüber, dass die großen Aushänge-
kästen im Gemeindegebiet aktualisiert bzw. repräsentativer gestaltet werden sollen. 
Ein Einwohner berichtet über Rissbildungen im Asphalt im Hohenbergskamp. 
 
 11 . Verschiedenes (öffentlich) 

 
Es erfolgen keine Wortbeiträge. Herr Runow dankt allen Anwesenden für die rege Teil-
nahme. 
 
 

gez. Udo Runow gez. Jannik Wolf 

(Bürgermeister) (Protokollführer) 

 


